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Жара растениям не товарищ?Жара растениям не товарищ?

привезла индивидуальный пред-
приниматель Галина Владимировна 
Андрюкова. Большой вклад в общий 
результат внесли штукатуры-маля-
ры Анна Васильевна и Вера Влади-
мировна. В силу своей скромности 
женщины не назвали свои фамилии, 
но председатель общества инвали-
дов благодарна им за добродушие, 
мастерство и отзывчивость. Консуль-
тативную и практическую помощь 
оказали мастера производственного 
обучения Шадринского политехниче-
ского колледжа Зоя Андреевна Папи-
ровская и Анастасия Юрьевна Чижо-
ва. В проведении ремонтных работ 
очень помогла семья Никитиных, а в 
перевозке мебели – директор ЦДК 
«Октябрь» Станислав Павлович Са-
вельев, который направил туда очень 
отзывчивого шофёра Дениса Михай-
ловича Долганова.

На протяжении ремонта в новом 
для общества помещении инвали-
ды не забывали и о досуге. Так, на 
протяжении многих лет существует 
группа здоровья, члены которой по-
сещают бассейн спорткомплекса 
«Олимп», за что большая благодар-
ность его директору Сергею Алек-
сандровичу Аксёнову. Кроме того, 
ежегодно для общества выделяются 
бесплатные билеты в Шадринский 
драматический театр, этот год не 
стал исключением. За возможность 
смотреть постановки с участием 
любимых актёров Нина Фёдоровна 
благодарна Дмитрию Викторовичу 
Беляеву, директору театра. 

Сегодня в связи с ограничитель-

вечерами, когда жара ослабевала, 
специалисты службы приезжали и 
поливали каждое деревце, однако, 
несмотря на все усилия, из-за ано-
мально высоких температур часть 
саженцев попросту не прижилась.

Пока подсчитать урон нет воз-
можности, поскольку список по-
гибших деревьев периодически 
пополняется. Лишь ближе к осе-
ни станет ясно, какие растения 
удалось сохранить. Думаю, что в 
следующем году в администра-
ции города будет поднят вопрос 
об озеленении тех территорий, где 
жара погубила молодые посадки. 
Подчеркну, что данные деревья бы-
ли приобретены не на бюджетные 
средства, как думают многие горо-
жане. Финансирование на озеле-
нение данных территорий выдели-
ли предприятия «Технокерамика» и 
«Грандстрой».

– Недовольство горожан вы-
зывает не только ситуация с де-
ревьями, но и состояние город-
ских клумб. В минувшие годы 
улицы Шадринска были суще-
ственно ярче и красочнее уже к 
середине лета, а нынче обиль-
ного цветения мы не наблюдаем 
даже в августе. В чём причина?

– Напомню, что сейчас все за-
купки проходят через финансовое 
управление Курганской области, и 
согласования по всем бюджетным 
расходам в рамках заключённых 
договоров идут через него. В свя-
зи с этим процесс согласования 
занял несколько больше времени, 
чем планировалось ранее, и аукци-
он по озеленению города удалось 
отыграть лишь в конце мая.

Поскольку договор с предпри-
нимателем Качиловым был заклю-
чён поздно, мы приняли решение 
не применять к подрядчику штраф-
ные санкции и продолжать работу 
по озеленению города. Несмотря 
на уход, прополку и своевремен-
ный полив, мы не видим разно-
цветья на клумбах, и одна из глав-
ных причин, помимо поздней по-
садки этих самых цветов, стала 
аномальная жара. Как и в случае 
с деревьями, стоявшая несколько 
недель температура выше 30 гра-
дусов очень негативно сказалась 
на состоянии высаженных цветов, 

Сивкова и  Николай Николаевич Ан-
чугов – они организовали доставку 
строительных лесов и краски. Также 
организаторскую помощь оказала 
Ольга Евгеньевна Бузакова, руково-
дитель комитета по молодёжной по-
литике администрации г. Шадринска. 

 На призыв о помощи откликну-
лись волонтёры – студенты Шадрин-
ского политехнического колледжа 
и Шадринского государственного 
педагогического университета. Ре-
бята помогли в покраске и побелке 
комнат, а также в перевозке вещей.  
Ремонт начался 11 ноября 2020 года.

Финансовую помощь обществу 
инвалидов оказали депутат Кур-
ганской областной думы Валерий 
Викторович Порубов, Екатерина 
Константиновна Каширцева, индиви-
дуальный предприниматель Анато-
лий Викторович Каширцев, Сюзанна 
Ншановна Белоусова и Светлана Бо-
рисовна Кропачева. Кстати, ко Дню 
защиты детей силами четы Кашир-
цевых были организованы сладкие 
подарки для детей, состоящих в об-
ществе. 

Помимо этого, денежные сред-
ства обществу инвалидов на прове-
дение ремонта передали генераль-
ный директор ООО «Рассвет» Люд-
мила Юрьевна Мурзина и директор 
этой же организации Роман Василь-
евич Баёв, за что им большое спа-
сибо. Также большая благодарность 
индивидуальным предпринимателям 
Геннадию Владимировичу Шишкину 
и Ирине Андреевне Штырёвой. 

Часть строительных материалов 

– Старые деревья, которые 
сегодня произрастают на улицах 
города, мы будем кронировать, 
проще говоря, проводить обрезку 
ветвей. Уже поступают жалобы от 
жителей о том, что такие деревья 
затеняют первые, вторые и даже 
третьи этажи многоквартирных до-
мов, а на некоторых улицах меша-
ют пешеходам. В исторической ча-
сти города, где тротуары действи-
тельно очень узкие, ветви деревьев 
опустились настолько низко, что не 
дают пройти даже детям! Работы 
по кронированию запланированы 
на конец августа – начало сентя-
бря. Договор с подрядной органи-
зацией уже заключён на сумму 200 
тысяч рублей. В рамках контрак-
та исполнителю предстоит убрать 
аварийные и сухостойные деревья, 
а также выполнить обрезку.

– На каких улицах проведут 
облагораживание деревьев?

– Деревья будут приведены в 
порядок как в центральной части 
Шадринска, так и на его перифе-
рии. Отмечу, что список адресов, 
где планируется провести работы, 
окончательно не утверждён и будет 
пополняться по мере поступления 
заявок от жителей.

– Денис Владимирович, не 
могу не спросить о рас-
тениях, высаженных в 
сквере Воинской славы 
и на ул. Комсомольской 
в этом году. Шадринцы 
неоднократно обраща-
ли внимание на то, что 
за посадками не ухажи-
вают должным образом. 
Какова судьба молодых 
деревьев сегодня?

– Ситуация с молодыми 
посадками действительно 
печальна и вызвана она ря-
дом факторов, главным из 
которых стала аномальная 
жара. Мы уже говорили о 
том, что был заключён до-
говор с МП «Водоканал», 
которое раз в три дня осу-
ществляло полив. Жалобы 
жителей на то, что полив 
никто не проводит, совер-
шенно необоснованны: по-
лив осуществлялся и был 
регулярным. Поздними 

Шадринская городская обще-
ственная организация при Кур-
ганской общественной органи-
зации Всероссийского общества 
инвалидов с конца 2019 года 
находилась в стадии переезда. 
Помещение, где располагалась 
организация, находилось в полу-
подвальном помещении, отсут-
ствие элементарных удобств ую-
та не добавляло. 

На это обратил внимание пред-
седатель Курганского област-
ного общества инвалидов Юрий 
Анатольевич Денисов во время визи-
та в наш город. Благодаря помощи 
на тот момент главы г. Шадринска 
Людмилы Николаевны Новиковой и 
заместителя по социальной полити-
ке Веры Павловны Заговеньевой у 
организации на безвозмездной ос-
нове появилось другое помещение, 
расположенное по адресу: ул. Фа-
бричная, 20. Всё бы ничего, да только 
оно нуждалось в хорошем космети-
ческом ремонте. О том, как проходи-
ли ремонтные работы, мы спросили 
Нину Гурьеву, председателя обще-
ственной организации.

Нина Фёдоровна рассказала, 
что выделенное помещение какое-
то время не использовалось, стены 
были повреждены грибком. Прове-
дение большого объёма работ тре-
бовало посторонней помощи, при-
мечательно, что при этом большое 
содействие оказало множество лю-
дей. С удалением старых обоев и 
уничтожением грибка помогли члены 
ЛДПР, а также Ольга Вячеславовна 

«Вторая половина лета в са-
мом разгаре, а цветов как не 
было, так и нет!» – примерно 
такие фразы можно услышать 
от людей, проходящих мимо го-
родских клумб. Вспоминая не-
когда обильное разноцветье в 
разных частях города, шадрин-
цы нередко сетуют на состояние 
цветников и с тоской выклады-
вают в Сеть фото прошлых лет, 
где клумбы переливаются все-
ми цветами радуги уже с начала 
лета. О том, почему в этом году 
улицы Шадринска не благоуха-
ют ароматами бархатцев и пе-
туний, какова судьба молодых 
деревьев на ул. Комсомольской 
и каким будет озеленение горо-
да в будущем, мы поговорили 
с заместителем руководителя 
комитета городского хозяйства 
администрации г. Шадринска 
Денисом Нестеровым.

– Гуляя по городу, молодые 
деревья мы встречаем редко. 
В основной массе шадринские 
улицы украшают многолетние 
клёны. На некоторых участках 
эти деревья создают помеху как 
пешеходам, так и водителям. 
Запланированы ли работы по 
приведению их в порядок?

что и привело к их гибели. На се-
годняшний день обязательства по 
контракту подрядчик выполнил не 
в полном объёме, и есть клумбы, 
на которых до сих пор ведутся под-
садки.

– Какие замечания и претен-
зии возникали к работе подряд-
ной организации, если не учиты-
вать аномальную жару?

– Изначально руководство под-
рядной организации переоценило 
свои возможности в данном на-
правлении – работы по озелене-
нию казались ему более простыми, 
чем есть на самом деле. Это ка-
сается и количества сотрудников, 
задействованных в озеленении, и 
объёма цветов. Сейчас подрядчик 
взвесил все за и против, перестро-
ил формат работы и на большей 
части клумб уже произвёл подсад-
ку растений взамен погибших. Мы, 
со своей стороны, контролируем 
его работу, направляем, где это 
необходимо, и подрядчик готов ра-
ботать дальше.

– Если ситуация с озелене-
нием на площади им. Здобнова 
начала выравниваться, то в от-
далённых от центра местах цве-
тением и не пахнет. В частности, 
в сквере Воинской славы напро-
тив Дворца культуры клумбы 
«украшают» очень слабые рас-
тения, которые вот-вот погиб-
нут. Что там растёт сегодня и бу-
дет ли производиться подсадка 
новых видов растений?

– Этот вопрос обсуждался с 

подрядчиком, и он предложил 
засеять клумбы в сквере много-
летними ромашками. Это было 
сделано, но цветы, к сожалению, 
тоже погибли. Мы проанализиру-
ем ситуацию, и в следующем году 
посадим многолетние цветы, за 
которыми будем ухаживать. Все 
помнят ярко-красный ковёр из 
тюльпанов, но эти растения цве-
тут очень недолго, а потому они 
в данной ситуации непрактичны. 
К осени мы примем решение о 
том, где и какие цветы будут вы-
саживаться, чтобы к весне они 
уже зацвели, а позже им на смену 
заступили другие многолетки.

– До конца лета ещё целый 
месяц, и, возможно, осень так-
же порадует тёплой погодой. 
Каких действий вы ждёте от 
подрядной организации сегод-
ня?

– Лето продолжается, и горо-
жанам хочется видеть цветущие 
и ухоженные клумбы. Подрядчику 
предстоит завершить работу по 
посадке растений на всех клум-
бах и заменить те, которые не 
прижились. Помимо этого, необ-
ходимо осуществлять прополку 
и своевременный полив. Забегая 
вперёд, отмечу, что завершить 
работы по контракту и очистить 
клумбы от растительности под-
рядной организации будет необ-
ходимо до конца осени.

– Спасибо за беседу!
Кристина ВЕЛИЖАНЦЕВА.

Фото автора.

ными мерами обустройство нового 
жилья в обществе идёт медленно. 
Председатель с заместителем раз-
бирают коробки, распределяют до-
кументы и книги. Как поделилась 
Нина Гурьева, 2 декабря в здании, 
где раньше располагалось обще-
ство инвалидов, произошла авария, 
в результате которой кипятком за-
лило полуподвал. Большая часть 
мебели, документов и оргтехники 
пришла в негодность. После про-
сушки компьютер вроде починили, 
но его хватило ненадолго, и сегодня 
общество инвалидов лишено воз-
можности даже оформить необхо-
димые документы. Нет у общества 
и своего санузла: пока использует-
ся общий туалет, который является 
единственным в коридоре и находит-
ся в плачевном состоянии. Хотелось 
бы провести воду непосредственно 
в помещение общества, но нужны 

деньги. Ещё проблема – отсут-
ствие входной утеплённой двери, 
пока стоит только железная. Уже 
заключены договоры на поставку 
тепловой энергии и электричества, 
в проведении которого помогло 
руководство АО «ШААЗ», в частно-
сти, Андрей Николаевич Попов и 
Евгений Викторович Нестеров. Это 
же предприятие оказало помощь 
в остеклении окон. В обновлении 
мебели, посуды, ковров и многого 
другого помогли Тамара Ивановна 
Бакулина и Яков Иванович Янченко.

Работа проведена большая, 
но ещё многое впереди. В планах 
общества организовать новоселье, 
на которое будут приглашены все 
люди, оказавшие неоценимую по-
мощь в трудную минуту. 

Оксана ЗАДОРИНА.
Фото автора.


